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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE 
L’ÉCOLE DE LA PLÉIADE  

 

Procès-verbal - Rencontre du  

 
 

DATE : 20 juin 2023, 19h 

LIEU : École de la Pléiade, salon du personnel 

 

 

 
Personnes présentes  

Aude Viaud Représentante des parents 

Émilie Gagné Représentante des parents  

Eve-Lyne St-Hilaire Représentante des parents 

Isabelle Corriveau Directrice d’école 

Jérémie Robert Représentant des parents 

Jessica Tremblay Représentante du personnel enseignant 

Marie-Noëlle Dionne Représentante du service de garde 

Myriam Guillemette Représentante du personnel de soutien 

Simon Gagnon Représentant des parents 

Sonia Vézina Représentante du personnel enseignant 

 
Personnes absentes 

Adréane Levasseur Représentante du personnel enseignant 

Megh Ann Proulx Représentante de la communauté 

 
 
Public  

Aucun  
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 Sujets  Commentaires  Suivis  

 1.  Ouverture de la séance, 
mot de bienvenue et 
vérification du quorum 

M. Simon Gagnon souhaite la bienvenue aux membres et confirme qu’il y a 
quorum à 19 h 00. 

 

006-CE 2022/2023-40 2.  Adoption de l’ordre du jour Il est proposé par Mme Aude Viaud et appuyé par Mme Marie Noëlle Dionne 
d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 

Adoptée à l'unanimité 
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006-CE 2022/2023-41 3.  Adoption et suivis au 
procès-verbal du 24 mai 
2023 

 
Suivis au procès-verbal de la rencontre du 24 mai 2023 : 
 
Organisation scolaire 2023-2024 
Les modifications apportées à l’organisation scolaire prévue pour 2023-2024 
ont été envoyées par courriel aux parents suite au dénombrement du 1er juin.  
 
Consultation sur la Politique des frais de déplacement 
Le document de consultation a été transmis par courriel au CSS. 
 
Consultation PEVR 
Le document de consultation a été transmis par courriel au CSS. La direction 
partage certains éléments issus de la consultation avec les membres du CÉ. 
 
Critères de sélection d’une direction d’école 
Le document a été transmis au CSS. 
 
Bourses des élèves finissants 
Les trois méritants qui bénéficient des bourses offertes par le conseil 
d’établissement sont les suivants : 

• Donna Erika Ndahimana – bourse d’excellence 

• Lilia Martineau – bourse d’implication 

• Maïka Moffet – bourse de persévérance 

Il est proposé par M. Jérémie Robert et appuyé par Mme Aude Viaud d’adopter 
le procès-verbal de la séance du 24 mai 2023. 

Adoptée à l'unanimité 
 

 

 4.  Période de questions du 
public 

Il n’y a pas de public.  
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 5.  
 
Coups de cœur 

 
- Le retour à la normale a fait du bien cette année. La reprise des activités 

habituelles a permis aux élèves de passer une belle année. 
 

- L’animation de la fin du tournoi de soccer sur la cour extérieure a été un 
réel succès. Tant les élèves que les membres du personnel ont beaucoup 
aimé la dynamique lors de cette finale.  

 
- Un gros coup de cœur est donné pour le défi Têtes rasées dont l’objectif 

de départ a été largement dépassé. Bravo aux organisatrices! 
 
- Mme Laurie Tremblay a vécu un magnifique projet d’écriture 

intergénérationnel avec ses élèves de 3e et 4e année. Le projet abordait le 
thème des maisons d’enfance et permettait aux élèves de correspondre 
avec des personnes âgées du secteur. Une rencontre entre élèves et ainés 
s’est déroulée le 15 juin dernier. Un jeu de devinettes avait été préparé 
afin de permettre aux correspondants de se retrouver et d’échanger entre 
eux. Ce fut un agréable moment rempli d’émotions et de beaux partages. 
C’est assurément un projet à revivre! 

 
- Les TES ont réalisé une fête pour souligner les réussites des élèves. De la 

musique animait les cours pendant les entrées et les récréations. Des 
méritas ont également été remis afin de souligner les réussites de certains 
élèves. 

 
- Le 1er juin dernier, la soirée de lecture a été un franc succès malgré que la 

température ait exigé une réorganisation de l’événement à la toute 
dernière minute. Plusieurs parents et enfants y ont participé avec 
enthousiasme.   

 
- La fête des finissants a été un gros succès avec un grand taux de 

participation. Les élèves de 6e année étaient heureux de pouvoir se 
rassembler ensemble pour célébrer la fin de leurs études primaires. Un 
souper était fourni et les albums souvenirs ont été remis. 

 
- Le service de garde a fait un diner récompense avec les joueurs des 

Prédateurs des différentes équipes afin de souligner la participation active 
des jeunes. 
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- Les TES ont également fait un diner pour récompenser les médiateurs. Ce 
repas a été payé grâce à un concours remporté avec CAA d’une valeur de 
300$.  

 

006-CE 2022/2023-42 

 

6.  
 
Adoption des sorties 
éducatives et activités de 
l’école 

Mme Corriveau présente l’activité à approuver pour cette rencontre. 

• Parc de l’Échouerie (16 mai, 8h15 à 11h) : groupe 401, classe de Mme 
Marie-Christine Nadeau 

Sortie avec autobus du RTC pour rencontrer les correspondants de l’école 
Beausoleil. Cette rencontre permet de conclure une belle collaboration en 
permettant une rencontre entre les élèves. 

L’approbation de cette sortie a été réalisée à partir d’un sondage transmis 
par courriel au début du mois de juin. 

• Projet Éco-Lab : groupe 501, classe de Mme Dominique Chagnon 

Le projet avait été accepté lors de la dernière rencontre du CÉ. Or, une 
petite mise à jour est à apporter. Dans le cadre du projet, 2$ par panier bio 
préparé par les élèves seront remis à l’école. Les sommes amassées 
devront servir à faire vivre des projets environnementaux à l’école. 

Il est proposé par Mme Myriam Guillemette et appuyé par Mme Émilie Gagné 
d’adopter cette sortie éducative et ce projet scolaire. 

Adoptée à l'unanimité 

 

 

 

7.  
 
Projet éducatif Mme Corriveau présente l’évolution du projet éducatif. Le comité de pilotage a 

effectué une autre rencontre afin de cibler des orientations qui seront soumises 
à l’équipe en octobre prochain.  
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 8.  
 
Organisation scolaire 2023-
2024 

Suite à l’évolution des inscriptions scolaires dans notre école, des modifications 
ont été apportées à l’organisation scolaire de l’année 2023-2024. La classe de 
3e et 4e année a été transformée en classe de 4e année. Il se peut que cette 
organisation scolaire soit à nouveau modifiée après le dénombrement qui aura 
lieu en juillet. 

Voici la nouvelle organisation scolaire prévue : 

• 2 classes de maternelle 4 ans; 

• 3 classes de maternelle 5 ans; 

• 3 classes de 1re année; 

• 1 classe de 1re et 2e année; 

• 2 classes de 2e année; 

• 2 classes de 3e année; 

• 2 classes de 4e année; 

• 1 classe de 4e et 5e année; 

• 1 classe de 5e année; 

• 1 classe de 5e et 6e année; 

• 1 classe de 6e année. 
 

 

 9.  
 
Calendrier scolaire 2023-
2024 

Mme Corriveau présente le calendrier scolaire pour l’année 2023-2024. Le logo 
réservé à l’identification des PM COM Pas à Pas a disparu puisque le service est 
déplacé à l’école des Grands-Bâtisseurs. 

Les dates de fins d’étapes et de remises des bulletins sont semblables à celles 
de cette année et respectent ce qui est inscrit au régime pédagogique. 

L’ajout du logo des Prédateurs dans le haut du calendrier scolaire 23-24 est 
apprécié des membres. 
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006-CE 2022/2023-43 

 

10.  
 
Assemblée annuelle des 
parents 2023-2024 

L’assemblée annuelle des parents 2023-2024 est fixée au mardi 12 septembre 
2023. 

La formule pour la tenue des rencontres de parents de début d’année est 
discutée. Il est demandé par les membres du CÉ que des rencontres aient lieu 
le même soir que l’assemblée générale des parents afin d’encourager la 
participation de ceux-ci à la séance. Puisque les rencontres du préscolaire 
auront lieu la veille de la rentrée, des membres du CÉ se proposent à venir 
rencontrer les parents directement afin de les inviter à l’assemblée. Lors de 
leur présentation, ils expliqueront l’importance de s’impliquer dans l’école et 
dans la vie scolaire des enfants.  

Il est proposé par Mme Eve-Lyne St-Hilaire et appuyé par Mme Jessica Tremblay 
d’adopter la date pour l’assemblée annuelle des parents de 2023-2024. 

Adoptée à l'unanimité 

 

 

 

11.  
 
Situation budgétaire  

 
Mme Corriveau présente la situation budgétaire de fin d’année. Les prévisions 
faites en début d’année étaient justes. L’école se trouve actuellement en bonne 
santé financière malgré l’augmentation du service mis en place pour les élèves. 
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006-CE 2022/2023-44 12.  
 
Manuels scolaires et frais 
chargés aux parents 

 
Mme Corriveau présente les manuels scolaires et les frais chargés aux parents à 
approuver pour cette rencontre. Quelques corrections sont à apporter au 
document. 
 
Considérant que les enseignants des classes de 1re-2e année et de 4e-5e année 
ne sont pas encore connus à ce moment-ci de l’année, il est possible que les 
manuels ou cahiers utilisés soient appelés à changer. Par contre, le prix global 
sera respecté afin d’être équitable avec les frais chargés pour les classes à 
degrés uniques de ces niveaux. 
 
En prévision que certains montants pourraient varier, il est proposé, et résolu, 
d’approuver les frais chargés aux parents pour l’année 2023-2024 avec une 
possibilité de modification de plus ou moins 10% sans retour au conseil 
d’établissement.   
 
Il est proposé par Mme Aude Viaud et appuyé par Mme Ève-Lyne St-Hilaire 
d’adopter les listes de manuels scolaires et les frais chargés aux parents. 
 

Adoptée à l'unanimité 
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006-CE 2022/2023-45 13.  
 
Liste de matériel scolaire 
2023-2024 

 
Mme Isabelle Corriveau présente la liste de matériel scolaire à approuver pour 
cette rencontre. 
 
Un questionnement est soulevé au niveau des couleurs de reliures à attaches 
de type « duo-tang » pour les élèves de 1re et 2e année. Des vérifications seront 
faites afin de valider que les couleurs indiquées soient les bonnes. 
 
Les membres questionnent également le nombre de reliures à attaches de type 
« duo-tang » avec pochette pour les élèves de 3e année. Une vérification sera 
faite auprès des enseignantes concernées afin d’ajuster la quantité aux besoins 
réels.  
 
Il est proposé que soit envoyé un visuel des articles en même temps que la liste 
de matériel scolaire à se procurer. Ce visuel est déjà prêt et il pourra facilement 
être partagé aux parents pour les guider dans leurs achats. 
 
Il est proposé par M. Jérémie Robert et appuyé par Mme Myriam Guillemette 
d’adopter la liste de matériel scolaire de l’année 2023-2024. 
 

Adoptée à l'unanimité 

Valider la quantité des 
reliures pour les élèves 
de 3e année ainsi que 
les couleurs pour les 
élèves du 1er cycle. 

006-CE 2022/2023-46 14.  
 
Rapport annuel du CÉ 

 
M. Simon Gagnon présente le rapport annuel du conseil d’établissement à 
approuver pour cette rencontre. 
 
La section sur les frais chargés aux parents sera ajustée. Lorsque les corrections 
seront également apportées, le document sera envoyé à la direction.  
 
Il est proposé par M. Jérémie Robert et appuyé par Mme Myriam Guillemette 
d’adopter le rapport annuel du conseil d’établissement. 
 

Adoptée à l'unanimité 

Terminer le rapport 
annuel 23-24. 

 15.  
 
O.P.P. 

 
Aucun membre de l’O.P.P. n’est présent à la rencontre. 
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 16.  
 
Communication du 
président 
 

 
M. Gagnon remercie le personnel de la Pléiade pour la belle année scolaire et 
souhaite de bonnes vacances à toute l’équipe. Il remercie également les 
membres du CÉ pour leur implication.  
 

 

 17.  
 
Communication de la 
représentante au comité 
de parents 
 

 
Mme St-Hilaire mentionne qu’une rencontre a eu lieu le 7 juin dernier. Elle 
informe les membres que la plateforme Aider son enfant est accessible 
jusqu’en octobre 2023. 
Les sujets qui ont retenu l’attention lors de cette rencontre sont la gestion du 
transport scolaire et l’expertise développée par les milieux pour soutenir les 
immigrants dans l’apprentissage du français. 
 

 

 18.  
 
Communication de la 
représentante de la 
communauté 
 

 
La représentante de la communauté est absente de cette rencontre.  
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 19.  
 
Communication de la 
représentante du service 
de garde 
 

 
Affectations de Mme Émilie et de Mme Marie-Noëlle 
Mmes Émilie et Marie-Noëlle ont vu leurs affectations être confirmées pour la 
Pléiade l’an prochain. Elles seront donc toutes les deux de retour avec l’équipe 
dont l’affectation aura lieu à la fin du mois de juin.  
 
Tournois divers 
Divers tournois ont eu lieu dans le mois de juin et le tout s’est bien déroulé. 
L’école de la Pléiade sait se démarquer par le bon comportement des équipes 
lors des événements.  
 
Dernières journées pédagogiques de l’année 
Le lundi 26 juin, les élèves inscrits passeront la plus grande partie de la journée 
au domaine de Maizerets. Ce sont environ 38 élèves qui s’y rendront à pied et 
dineront sur place.  
 
Prédateurs – chandails des joueurs 
Les sommes recueillies cette année permettront aux joueurs de soccer d’avoir 
de nouveaux chandails pour l’an prochain. Les démarches se poursuivent en ce 
sens. 
 
Activités et sorties 23-24 
Le processus de réservation pour les activités de l’an prochain est en cours. La 
tenue des activités ou la mise en place de nouvelles dépendront des inscriptions 
et de l’intérêt du personnel à les offrir. 
 
Lors des journées pédagogiques, en raison des coûts de transport exorbitants, 
plus d’activités se vivront à l’école comparativement aux sorties à l’extérieur. 
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 20.  
 
Communication de la 
direction 

 
Affectation direction 23-24 
Mme Corriveau confirme avec joie son retour à la Pléiade pour la prochaine 
année scolaire. Elle est heureuse de cette affectation puisque de beaux projets 
sont en cours, l’équipe est formidable et le climat qui règne dans l’école est 
agréable. 
 
Activités du mois de juin 
L’école a été très vivante au mois de juin avec des activités diverses : petits 
entrepreneurs, le défi Têtes rasées, la soirée lecture, la fête des finissants et la 
remise des Pléiades. Tout est en place pour terminer l’année en beauté! 
 
ECR VS CCQ 
Bien que le nouveau programme CCQ sera obligatoire en 24-25, pour la 
prochaine année scolaire, tous les enseignants titulaires ont choisi de faire 
l’enseignement de ce nouveau programme qui intègre des thèmes reliés à la 
citoyenneté numérique et à l’éducation à la sexualité. En ce sens, aucune 
planification du contenu à l’éducation à la sexualité ne sera à mettre en place 
et à adopter par le CÉ à l’automne prochain.  
 
Accueils futurs élèves du préscolaire 
Les futurs élèves du préscolaire 4 et 5 ans ont été accueillis les 1er et 20 juin. Ces 
accueils se sont bien déroulés et c’est agréable de voir les 4 ans revenir à la 
Pléiade. 
 
Remise des Pléiades 
La dernière remise des Pléiades s’est effectuée aujourd’hui, le 20 juin. Deux 
catégories ont été ajoutées : francisation et grands brevets pour les élèves de 
6e année. Cette remise entraine toujours de beaux moments de fierté pour les 
élèves méritants. Plusieurs sont même surpris de recevoir une mention. 
 
Dernières journées d’école  
Pour la dernière journée de l’école, c’est l’horaire continu qui s’effectuera. 
Diverses activités sont prévues pour les deux dernières journées : vélo à 
smoothies, canon à mousse, « photo boot », haie d’honneur pour les élèves de 
6e année, disco et pique-nique. Nous espérons de belles journées ensoleillées. 
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Chantier d’embellissement de l’école (phase 1) 
Le chantier débute officiellement le mercredi 28 juin prochain. Les boîtes sont 
nombreuses dans l’école actuellement. Le personnel travaille fort pour que tout 
soit prêt dans les classes dans les délais prescrits. 
 

 21.  
 
Autres sujets  

 
Aucun  

006-CE 2022/2023-47 

 

22.  
 
Levée de l’assemblée 

 
Sur proposition de Mme Émilie Gagné, il est résolu à l’unanimité de lever la 
séance ordinaire du 20 juin 2023 à 21h35. 
 

 

 

 

  

 
Signature du président  Signature de la secrétaire 

 


